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Sociedad por el litio 
Sobre el acuerdo entre Codelco y 

SQM para extraer litio, reforzó que 

“en la medida que el acuerdo ocurra 

en este Gobierno, es un acuerdo que 

está a firme y que nosotros vamos 

arespetar, porque entendemos que 

tiene que haber certeza jurídica 

para todas y todos en este país”. 

“Lo que sí estamos diciendo es que 

sino se llega a un acuerdo, vamos a 

volver a citar a las mismas partes, 

vamos a buscar un nuevo acuerdo 

con el objetivo de poner al centro la 

creación de una Empresa Nacional 

del Litio, que entendemos que es la 

forma de asegurar la riqueza de Chile 

para todos”, señaló y precisando 

que sieso ocurre “vamos a licitar” 

la participación en la nueva firma. 

También abordó el hecho de que 

la familia Ponce siga a cargo de 

la minera no metálica: “No es el 

factor central, porque no podemos 

hacer política en Chile pensando 

solo en la forma en que miramos el 

país desde este lado en particular, 

pero sí hemos tenido siempre una 

crítica a cómo se ha enriquecido esa 

familia. Además, es una familia que 

pertenece al círculo del dictador 

Pinochet y cómo se enriqueció en 

este país a partir de concesiones 

que nos parece que nacen ilegíti- 

mamente si es que nacen de una 

dictadura”. 

Propuesta tributaria 
Consultado sobre impuestos, 

Carmona señaló que no es partida- 

rio de una reducción del tributo de 

Primera Categoría, como planteaba 

la candidatura de Carolina Tohá o 

los postulantes de la oposición. 

“Lo que necesitamos es impulsar 

la inversión pública y social y eso es 

a partir de un Presupuesto. Partir el 

debate presupuestario con la idea 

de bajar tributos y desfinanciar el 

Presupuesto nos parece una mala 

idea”, dijo, agregando que aquello 

“noes una línea roja para el Partido 

Comunista, sino que es una línea 

roja para el progresismo”. 

      

  

Hi La abanderada oficialista 
se reunió con los 
presidentes de las 
colectividades que la 
apoyan y sostuvo que 
está pendiente definir 
las incorporaciones a su 
equipo económico. 

POR RODOLFO CARRASCO 

Hasta la sede del comando de la 

candidata presidencial del oficia- 

lismo, Jeannette Jara, llegaron este 

martes los timoneles de los partidos 

del Socialismo Democrático, del 

Frente Amplio y de la Federación 

Regionalista Verde Social (FRSV), 

para iniciar el diseño de un pro- 

grama de Gobierno de cara a la 

elección de fin de año. 

“Hemos iniciado un camino de 

construcción programática con- 

junta”, afirmó la exministra del 

Trabajo al término del encuentro, 

donde dialogó por unos 90 minutos 

con Jaime Quintana (PPD), Paulina 

Vodanovic (PS), Leonardo Cubillos 

(PR); Constanza Martínez (FA); 

Flavia Torrealba (FRVS), Juan Carlos 

Urzúa(PL) y Lautaro Carmona (PC). 

“Hoy pasamos a ser una can- 

didatura de centro izquierda a la 

que esperamos se suman otras 

coaliciones. Estamos dando una 

clara señal de unidad para hacer 

frente a la ultraderecha. Este es 

un trabajo en equipo”, dijo Jara. 

Como primer hito, se constituyó 

“la mesa política” del comando 

que estará conformada por los 

presidentes de partidos y sesio- 

nará semanalmente. Luego se 

va a estructurar un comando con 

bajada regional y comunal, y pos- 

teriormente los equipos temáticos. 

La senadora Vodanovic señaló 

que “vinimos a plantear apoyo y 

unidad” y precisó que “nos inte- 

resa mucho el tema programático. 

Ella ya destacó la importancia del 

crecimiento”, afirmando que “no 

    

con los partidos 
el diseño de un 
nuevo programa 
“sin líneas rojas” 
que releve el 
crecimiento 
hay líneas rojas” para conversar 

de algún tema. 

Incluso, según trascendió, se dio 

tiempo para bromear en el sentido 

que no iba a proponer nombres 

como el de Oscar Landerretche. 

Para Cubillos, luego del resultado 

de la primaria, “no hay cuentas 

por cobrar, el que esté pensando 

eneso está perdiendo su tiempo”. 

Asimismo, enfatizó la necesidad 

de converger en un programa que 
interprete a todos. 

Foco económico 
En el encuentro, el crecimiento 

económico fue uno de los temas 

centrales, respecto al cual hubo 
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Casi 90 minutos estuvieron 
reunidos los presidentes de los 
partidos oficialistas con Jara. 

consenso para darle un rol prio- 

ritario en el programa. 

“Para nosotros es muy impor- 

tante el comercio exterior y lo que 

sí nos gustaría también, como lo 

he dicho claramente, es que en 

Chile se paguen mejores salarios”, 

señaló la abanderada. 

Jara se mostró dispuesta ainte- 

grarideas de las demás coaliciones, 

afirmando que “es evidente que 

en una conversación, y cuando 

está con otras fuerzas políticas, 

da y recibe. Eso es parte de la 

negociación”. 

La exministra indicó que habrá 

nuevas incorporaciones al equipo 

programático, precisando que 

por ahora esos nombres no están 

definidos. De igual manera, indicó 

que las reuniones tanto con los 

empresarios como con la Demo- 

cracia Cristiana no tienen fecha. 

Lo más próximo en la agenda de 

Jara es el consejo del PC los días 

viernes y sábado, mientras que el 

domingo a las 10:30 horas en el 

Teatro Caupolicán se celebrará el 

aniversario del partido y su triunfo 

en las primarias. 

  

  

E Ya tienda había 
   su tienda, la UDI. 

propuesta que había realizado 

planteado eximir 
del tributo a la 
primera vivienda, 
lo que generó una 
dura respuesta del 
Ejecutivo. 

        

    
        

La candidata presidencial de 

Chile Vamos, Evelyn Matthei, 

entró de lleno al debate sobre 

las contribuciones de bienes 

raíces, tomando distancia de la 

      

  

Evelyn Matthei, 
candidata presidencial 
de Chile Vamos. 

En conversación con el matinal 

de Mega, la exalcaldesa de Provi- 

dencia señaló este martes que es 

más bien partidaria de congelar 

el avalúo de los bienes raíces y 

aplicar una rebaja con foco en 

los adultos mayores. 

Aquello dista de lo sugerido por 

la tienda de calle Suecia, respecto 

a eximir del impuesto territorial 

a la primera vivienda del con- 

tribuyente. Esto último generó 

una dura réplica del ministro de 

Hacienda, Mario Marcel, debido a 

| Contribuciones: Matthei toma 
distancia de la UDI y propone 

' reducción para adultos mayores 

su impacto sobre los municipios 

de menores recursos. 

“Yo apostaría a congelar y 

rebajarle sustancialmente, sobre 

todo a los adultos mayores, que 

esos son los que lejos lo están pa- 

sando peor porque les ha subido 

mucho, mucho la contribución, 

pero la pensión no. Entonces 

no llegan a fin de mes”, dijo la 

presidenciable de la oposición. 

Matthei también aludió al costo 

económico para los municipios de 

eximir a las propiedades princi- 

pales de los contribuyentes. “Ese 

dinero es súper importante para 

comunas como La Pintana, como 

Lo Espejo, como Pedro Aguirre 

Cerda, como para comunas po- 

bres. Entonces, no es tan fácil. Es 

mucho, mucho, mucho, mucho 

dinero que se paga ahí y que, si 

se lo quitamos a los municipios 

más pobres vamos a dejaren una 

mayor pobreza todavía a gente 

que de verdad necesita mejor 

luminosidad en su calle”, cerró. 

La exministra también dijo que 

el triunfo de Jeannette Jara en la 

primaria oficialista no cambia su 

agenda con foco en seguridad y 

crecimiento económico.
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